



INSPECTORIA SALESIANA  
"SAN FRANCISCO SOLANO"

COLEGIO SALESIANO "ANGEL ZERDA"  
SALTA (REP. ARGENTINA)

Salta, 1º de Noviembre de 1970

Apreciados Hermanos:

El 22 de Setiembre a las 17.45, mientras cumplía con sus deberes de educador y sacerdote, repentinamente entregaba su alma al Creador, el Rdo. Padre

## LEON RAMON BRAVO GRELLET

a los 44 años de edad, 25 de profesión y 13 de sacerdocio.

El 19 de Abril, se había incorporado al personal de esta casa y como tal estuvo 5 meses y 11 días.

Vino como Catequista de los Cursos Comerciales y últimamente tuvo que hacerse cargo también de la Consejería. Atendía además por la tarde, la Escuela gratuita "Ceferino Namuncurá", filial de nuestro Colegio, distante 6 kilómetros, situada en un barrio muy pobre, actuando como Director ante el Consejo General de Educación.

Esa tarde del 22 de Setiembre al volver de la Escuela se dirigió acompañado por un exalumno a rezar junto a los restos mortales de un bienhechor, con la intención de acompañarlo hasta el cementerio. Ya allí se sintió mal por lo que se hizo trasladar hasta el Colegio.

Al llevarlo a su cuarto, segundos antes de desvanecerse, se le oyó decir: "Madre mía... te amo". Fueron sus últimas palabras. De inmediato se le administró la Santa Unción. Cuatro médicos llamados urgentemente lo atendieron con solicitud; y sin pérdida de tiempo fue trasladado al Sanatorio Modelo para intentar un último recurso, pero nada pudo hacer la ciencia a pesar de agotar todos los medios a su alcance. Víctima de un ataque cerebral dejaba de existir rodeado por personal del Sanatorio, médicos, amigos y el que suscribe.

Sus restos fueron velados en nuestra Capilla Pública. La noticia de su muerte se extendió con rapidez y la adhesión de que goza nuestra obra se puso de manifiesto. Ante sus restos desfilaron alumnos, profesores, amigos, miembros del clero secular y regular, el señor Arzobispo Mons.

Carlos Mariano Pérez y Mons. Pedro Lira, Obispo Auxiliar de la Diócesis.

El impacto de su prematura e inesperada desaparición se hacía sentir en las lágrimas de muchos que en tan poco tiempo lo apreciaron de verdad. Varias escuelas vecinas adhirieron al duelo y el Consejo General de Educación, dictó un decreto a tal fin enviando sus representantes.

El día 23 a las 8.30 se ofició un solemne funeral al que asistió todo el alumnado, y a las 16.45 una Concelebración de la que tomaron parte 8 sacerdotes.

Como sus familiares residentes en Mendoza (vive aun su anciana madre) pidieron sus restos, se los despidió en el atrio de la Capilla. Allí hicieron uso de la palabra representantes de la Comunidad Salesiana, de los profesores y maestros del Colegio "Angel Zerda", de la Escuela "Cecferino Namuncurá" y del Colegio José Manuel Estrada. Por último se rezó un Responso y colocados sus restos en una ambulancia acompañados por un sacerdote de la Casa, partieron rumbo a la ciudad de Mendoza.

El Padre León Ramón Bravo, nació en Mendoza el 12 de Julio de 1926. Sus padres fueron León Bravo, español, y Elvira Grellet, argentina. Ingresó al Colegio Don Bosco de su ciudad natal el 2 de Marzo de 1937 y allí hizo su primera comunión el 8 de Diciembre del mismo año.

Pasó al aspirantado de Vignaud donde estuvo hasta el 29 de Enero de 1944 en que ingresó al noviciado en Los Córdores; y el 16 de Abril recibió el hábito eclesiástico de manos del P. Ambrosio Bonfanti. Hizo su primera Profesión, allí mismo, el día 31 de Enero de 1945. De allí fue enviado a Bernal, donde cursó el primer año de filosofía que completó en Vignaud durante los años 1946 y 1947. El 24 de Diciembre de 1947, en Córdoba renovó la profesión trienal y el 29 de Enero de 1951 en la misma ciudad, se consagró definitivamente al Señor, mediante la Profesión Perpetua.

Su trienio lo hizo en el Colegio Pío X de Córdoba, del 1948 al 1951. Inició sus estudios teológicos en el Instituto Villada que prosiguió durante los años 1952 y 1953, interrumpiéndolos los años 1954 y 1955, desempeñándose como maestro y asistente en el Colegio Don Bosco de la ciudad de San Juan.

En 1956 pasó a Santiago de Chile para cursar el Cuarto Año de Teología en La Cisterna donde coronó sus estudios con la ordenación sacerdotal, recibida el 30 de Noviembre de 1956 de manos del Excmo. Nuncio Apostólico Mons. Sebastián Boggio, hoy Cardenal de S. R. I. y Arzobispo de Cagliari (Italia). El año 1957 lo pasa como maestro y asistente en el Colegio Pío X.

En Marzo de 1958 vuelve a la Inspectoría de Chile y es destinado a Punta Arenas, Liceo San José, donde fue Profesor los años 1958/59; los años 1960/61 fue Catequista y los años 1962/63, Consejero Escolar

Durante el año 1964 fue enviado a Linares, Escuela Agrícola, pero al poco tiempo pasó al Colegio de Iquique, en el extremo norte del país, con el cargo de Consejero, donde permaneció hasta principios de 1967 en que pidió regresar a su Patria y es destinado al Colegio Don Bosco de Mendoza, como Profesor. En 1968 pasa un mes en la Inspectoría de Colombia para trabajar entre los leprosos de Agua de Dios pero debe regresar por motivos de salud. El año 1969 es párroco en la Parroquia de Drumond (Diócesis de Mendoza) y en 1970 fue destinado a esta Casa.

Durante el breve tiempo transcurrido en esta Casa se dedicó con empeño y sacrificio a las múltiples tareas que se le encomendara. A pesar de que con frecuencia padecía de fuerte dolor de cabeza (era hipertenso y cardíaco) jamás rehusó el trabajo y nunca noté en él manifestaciones de fastidio. Todo lo tomaba como buen religioso, con rostro alegre, dispuesto al sacrificio. Su vocación había nacido de entre los jóvenes exploradores de Mendoza y su espíritu inquieto que conservó desde su niñez y juventud, lo hizo siempre amable y comunicativo.

Quiero añadir un juicio que sobre él, ha trasmitido el Rdo. Padre Octavio Vío Henríquez, Vicario Inspectorial de la Rep. de Chile: "... Conocí al Padre León Bravo en Iquique desde 1964 (Marzo) hasta 1966 (Diciembre) esto, es durante tres años. Ocupó el cargo de Consejero Escolar. Era muy trabajador y organizador de todo lo escolar, siempre puntual y ordenado en todo. Dictó clases de Literatura y Filosofía en los cursos superiores. Entre los alumnos dejó muy gratos recuerdos y buena impresión por su dedicación constante a la asistencia, pues siempre estaba junto a los muchachos, promovía sus deportes, etc., y a la ecuanimidad de su carácter en la delicada tarea de la disciplina... A varios ex-alumnos a quienes he comunicado su fallecimiento, me han expresado sus mejores recuerdos de él, considerándolo como un excelente amigo, y algo muy importante para los jóvenes, muy justo y equilibrado de carácter en su papel de Consejero Escolar".

Puedo por último destacar su delicadeza fraterna que se sentía hondamente afectada por los actuales cambios, y sufría ante el enfrentamiento de las malsanas corrientes ideológicas que tanto corrompen la actual vida de comunidad.

Quiero añadir una palabra de sentido agradecimiento para todos aquellos que nos acompañaron en tan dolorosos momentos y de una manera muy especial a los señores Médicos Eduardo Ríos, Pedro R. Figueroa Güemes, Ernesto Teruel, (médico de la Casa), Nayib Dib, que de inmediato acudieron a nuestro llamado; igualmente a la Dirección del Sanatorio Modelo, los paternales y desinteresados cuidados que por intermedio de los doctores Juan C. Olleta, Hugo Galíndez, Alberto Briones y Ariel Moreal, prodigaron al Padre León Bravo. Así mismo quiero destacar la adhesión fraterna de la Universidad Católica, Consejo General

de Educación, Federación de Maestros y Profesores Católicos, Movimiento Familiar Cristiano, Colegio José Manuel Estrada, Colegio María Auxiliadora, Escuela Nacional Nº 1 "25 de Mayo", Escuela República de la India, Escuela Alberdi y Betania del Sagrado Corazón.

El recuerdo de este Sacerdote de trato sencillo, cordial, afable, y su disposición natural de llevar consuelo a los necesitados, quedará grabado en las almas de los que lo trataron; y para todos su prematura desaparición, es un llamado a la propia renovación de la vida religiosa y cristiana, para estar siempre preparados al llamado del Señor.

Feliz de él que de pie, en el duro campo del trabajo, se presentó a las puertas de la Casa Paterna con el dulce nombre de "Madre" en sus labios.

Una oración por la Obra Salesiana de Salta, aliviará el dolor que nos ha dejado la partida de este Hermano, y un Memento por su eterno descanso.

BARTOLOME ABDON SARTORI  
DIRECTOR

---

#### DATOS PARA EL NECROLOGIO

Sac. LEON RAMON BRAVO GRELLET. Nació en Mendoza (Argentina) el 22-7-26. Murió en Salta (Argentina) el 22-9-70 a los 44 años de edad, 25 de Profesión y 13 de Sacerdocio.